

## AYUDARÍA A QUE BAJE EL COSTO DEL FINANCIAMIENTO

# Cumplimiento de Estado de Derecho, piden banqueros

Yolanda Morales y Leonor Flores  
EL ECONOMISTA

BANQUEROS GLOBALES consideran que para profundizar la reforma al sistema financiero se tiene que garantizar el cumplimiento del Estado de Derecho.

De acuerdo con el director general de Banca de Inversión para América Latina en Goldman Sachs, Martín Werner, no basta con otorgar pesos y contrapesos a los participantes del mercado, sin un sistema judicial más expedito en la resolución de eventos.

Durante su participación en la

Cumbre Económica de México, organizada por Bloomberg, el banquero advirtió que tiene que encontrarse la forma de evitar excesos obsoletos, como son la autorregulación y el endurecimiento de las normativas.

“Es importante no dejar al margen de la reforma al sistema financiero la experiencia de los jueces en el funcionamiento de las operaciones financieras”, dijo.

En la misma sesión, participó el director general de Grupo Finan-

ciero Banorte, Alejandro Valenzuela, quien afirmó que las mejoras al sistema judicial favorecerán la fluidez de las operaciones financieras.

**18%**  
era la tasa de interés que cobraba la banca en préstamos hipotecarios hace 10 años.

### CONTEXTO FAVORECERÁ CRÉDITO

El banquero de Banorte observó que en la medida que siga mejorando el entorno operativo del país, se podría acelerar el proceso para el otorgamiento de créditos a tasas más competitivas.

“Todas las medidas que se puedan encausar para aumentar el financiamiento serán detonadores”, refirió.

El director general de Accival, Eduardo Navarro, advirtió que hay elementos que podrían promover créditos hipotecarios más accesibles, por ejemplo, si se reducen los costos transaccionales que a su vez tienen que cumplir los bancos. Se refirió a la reducción de trámites y costos notariales.

“Aumentar el flujo de crédito no es sólo cuestión de la banca. Hace 10 años la tasa promedio de hipotecas era de 18% a 20 años y hoy la tenemos en 10 por ciento. Si siguen

mejorando las condiciones económicas continuarán mejorando los costos”, argumentó.

El senior credit officer de Moody's para América Latina, Mauro Leos, comentó que ninguna presión a los participantes del sector bancario puede favorecer un incremento de la oferta y otorgamiento de crédito.

En la experiencia internacional, son el entorno regulatorio y un crecimiento económico sano los factores que favorecen un mayor flujo de financiamiento, hasta crear un círculo virtuoso, observó.

[valores@eleconomista.com.mx](mailto:valores@eleconomista.com.mx)